
令和２年１月分

受付日 提案テーマ 提案内容 主管課の考え方や処理方針 主管課

1月7日

道路族、自
転車等での
暴走行為、
飛び出し行
為に対する
対処の要望

　道路で遊び、迷惑行為を行う道路族についての意見です。

　当方、○○○付近の住人です。

　ここ数年、近隣住人も含んだ児童による交通ルールを無視した道路遊び（追いかけっこ、

サッカー等のボール遊び、自転車やキックボード等での暴走行為、車両前方への飛び出

し）が頻繁に行われるようになり、被害を受けています。

　他人の家の柵、壁、車両等にボールを当てる被害や、通行中の車両前方への飛び出しな

どの危険行為。特に酷いのが道路遊びによる騒音被害と、車両の通行妨害です。

　保護者が一緒に迷惑行為を行っている場合も多く、平日は勿論、休日も早朝や夜に保護

者も一緒に大声で叫び道路上を走り回ることもあります。大人数で一日中BBQを行い、煙と

悪臭の被害を出した家もありました。児童、保護者に数回注意し、危険行為をやめてほしい

こと、すぐ近くの公園で遊ぶようお願いしても道路遊びや暴走行為は改善されず。他の人

が注意しても同様でした。

　道路で遊ぶ児童達は、猛スピードの車両やバイクが来ても避けません。酷い時は曲がり

角から道路中央へ飛び出してきてぶつかりかけます。

　車両にクラクションを鳴らされ、運転手に怒鳴られてもそのまま遊んでいる児童もいます。

　自転車やキックボード等で暴走行為を行う児童は保護者が一緒におらず、すぐに逃げる

ので轢きそうになっても碌な注意ができません。

　ここ数年は、特に車両やバイクでの移動の際に飛び出してくる児童、遊んでいて避けてく

れない児童が多く、夕方から夜6時頃には遊び帰りの児童が道路を縦横無尽に走り、信号

や曲がり角でも止まらずに突っ込んで来ます。

　日中に暴走行為をしていたり、夜間に道路中央を走っていて危ない児童に声掛けしても

大抵は止まらず、前方からどいてくれない。去年の日中、数人の男子児童に自転車で煽り

運転のようなことをされた経験もあります。

　多い時には昼夜問わず週に何度も道路に飛び出してきた、自転車で突っ込んできた児童

とぶつかりそうになり、このままではいつか本当に轢いてしまうのではと本当に怖く感じ、気

が気ではありません。夜間は特にライトを点けない自転車の児童や、信号を無視して走り

出す児童がおり怖いです。

　道路で遊び騒ぎ、迷惑行為を行う道路族の被害はネットやテレビでも大きく取り上げら

れ、有名になっています。

　どうか、ただの近所トラブルや子供のすることだと軽く扱わず、道路交通法違反（76条4項

3号等）や迷惑条例違反、環境法違反の面や事故の危険性の面からもきちんとした対応策

を一緒に考えて欲しいです。

　自治会などで条例を設けて罰することが一番ですが、全国的に見ても難しいのは理解し

ております。ですが、個人間やコミュニティでの対処には限界がきています。

　道路族の迷惑行為に個人や女性が注意しに行くと相手に逆ギレされる危険があり、顔見

知りだと後から報復される懸念もあります。

　正直、個人だけでは対応しきれません。

　今まで注意してきたほとんどが西小学校の児童でした。

　交通ルールを守り、夜間にきちんとライトを点けて端を走る児童もいますが、注意しても

「学校では何も言われてない」、「教えられてない」、「自転車のルールのやつは子供だから

【広報公聴課 回答】

　当課は自治会関係事務を所管しています。

　ご提案をいただいてから、不連続に３日ほど、○○○付近の道路の状況を午後

５時前後から５時半頃に確認しました。場所については推測になりますが、その

日は道路遊びを確認できませんでした。

　しかしながら、ご提案内容から、ご提案者様の悩みは深刻であろうことと存じま

す。

　当課としましては、当該場所を所管する自治会に対しまして、こういったご意見

が住民の方からあることの情報提供と、現状の把握のご依頼をさせていただきま

す。その中で、できるだけ地域の中で解決できるよう、働きかけに努めてまいりま

す。

　なお、「警察相談専用電話#9110」といった窓口もございます。ご参考にしていた

だければと存じます。

https://www.gov-online.go.jp/useful/article/201309/3.html

【学校教育課 回答】

　西小学校では、1学期に全校児童を対象として、泉佐野警察と連携した交通安

全指導教室を実施しています。その際、交通ルールを学ぶことと合わせて、自転

車のマナーについての指導も行っています。

　地区なかよし会（集団登校班の会）の中では、登下校中の交通安全についてや

放課後の過ごし方についての理解を深めています。

　また、具体的な事案が発生した際には、児童朝礼や学級での指導を行ったり、

個別での対応を行ったりしています。

　わが町提案を受け、西小学校に対して情報提供を行い、全児童に対して、改め

広報公聴課
学校教育課
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関係ない」、「子供だし捕まらない」と開き直る児童もいました。

　学校や行政の指導にも問題があると思うのですが、町から西小学校側に指導を働きかけ

る。または道路遊びの危険性、公園で遊ぶこと、自転車マナー指導の働きかけなどはでき

ないのでしょうか。見守り運動も良いのですが、交通ルールや事故の危険性を理解してい

ない児童が多いと感じます。

　数年の間耐えてきましたが、道路族や日中夜間問わずの飛び出しが増え、騒音が酷くな

り、また飛び出してくる児童を轢かないか本当に怖くなってきたので意見を送ります。

　道路族や子供の暴走行為については町がきちんと考えてくれないこともあるらしく、少し

心配しています。

　以上、いつ、どんな方法、方向で対応できるかなど、どうか前向きな検討を宜しくお願いし

ます。

　本当に、お願いします。

て交通マナーに関する指導を各担任から実施いたしました。また機会があるごと

に指導を継続していきたいと考えています。

1月22日
ひまわり
ドームにつ
いて

　施設利用料金について。

　65歳以上と65歳未満の料金差が大きすぎる。民間施設はもっと新しいマシーンを入れた

りして利用料金が高いのは納得できるが、もう既に老朽化してるマシーンを利用させ、月額

5000円は高いと思います。年寄より高い税金を払い、お金を取れる働き世代から利用料金

をとるというのは止めて欲

しいです。それ故に若者が利用しないです。年寄ばかり利用し、これから、国のため、人の

ために働いかなければいけない若者が公共施設が使いづらい環境ではおかしいです。年

寄に優遇しすぎです。料金料金を同一か下げて頂きたいです。

　総合体育館（ひまわりドーム）につきましては、町民の体育及びスポーツの振興

並びに体力の向上と健康の増進を図るとともに、町民生活の文化、教養の向上

に供することを目的に設置しております。

　ご指摘いただきましたトレーニングルームの利用料金における一般と高齢者の

利用料金差につきましては、体力の低下とともに運動機会が減り、健康に不安を

かかえがちな高齢者の施設利用を促進し、運動することにより、体力の向上や健

康の増進につなげていくべく、近隣市町の料金設定も勘案して定めているもので

す。

　なお、現在、当該施設については指定管理者制度導入施設であり、老朽化した

マシーンについては、指定管理者において随時修繕を行い、必要に応じてマシー

ンの更新を行っているところです。

　今後におきましても、指定管理者との連携はもとより、利用者一人ひとりにとっ

て、快適な利用環境を維持できるよう指導を行うとともに、必要に応じて、受益者

負担の原則に基づき利用料金の見直しを検討してまいりたいと考えておりますの

で、ご理解をお願いします。

生涯学習推進
課

　子育ての町・熊取町。昨日、小学校で授業参観があり先輩ママからは４年生は1/2成人式

で感動すると聞いていましたが今年からなくなったようです。

　今の10歳の子どもには間に合いませんが、町として1/2成人式のイベントを企画してはど

　１／２成人式につきましては、一部の小学校において、独自の学校行事として実

施されているものと伺っております。

　一方で、熊取町が主催する成人式のイベント企画にあたっては、毎年９月ごろ、

新成人の方からアイデア募集を行っています。

　新成人からアイデアの応募があれば、その内容に沿って調整等を行い、成人式
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1月29日
１／２成人
式

うでしょうか？たとえば、20歳の自分への手紙をかいて町があずかり10年後の成人式で渡

すとか、簡単な記念撮影ブースを設けるとか、20歳の熊取町民の何人かにスピーチをして

もらうとか。

　ぜひ、ご検討くださいますようよろしくお願いいたします。

　新成人からアイデアの応募があれば、その内容に沿って調整等を行い、成人式

の内容を決定していくことになりますが、応募がなかった場合は、町において内容

を検討して実施しております。

　１／２成人式の実施につきましては、全小学校をはじめ、関係機関との慎重な

協議、調整が不可欠であることに留意し、貴重なご意見の一つとして頂戴し、今

後の成人式の実施並びに学校運営に活かしてまいります。

生涯学習推進
課
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